
中学生热提“学生提案”，建议关注老人精神生活

可否为空巢老人设帮扶站
文/片 本报记者 李珍梅

关注空巢老

人的精神生活、

校园成立膳食委

员会监督食品安

全、海边建“青岛

特色博物馆”彰

显蓝色特色……

2 1日，针对当前

社会热点、焦点

问题，市北区一

群初中生提出他

们 的 看 法 和 建

议。据了解，在两

会召开前夕，这

些“学生提案”，

有望出现在两会

现场。

帮扶空巢老人成学生课题
“空巢、孤寡、病弱、贫困、无保

障……这是我刚刚给大家看到的
一组老年人生活照片的情景。图片
展示可能具有片面性，但我们不得
不承认，类似空巢老人的社会现实
真实存在于我们身边……”21日，
在青岛4中一教学楼会议室里，该
校初二二班盛屹浩正在以幻灯片
的形式，给台下的同学和评委老
师，展示他对岛城空巢老人课题的
研究和建议。

盛屹浩介绍说，从去年8月到今

年2月，他们研究小组对小港湾海逸
社区老年人生活进行调查。他们给
老人发出的50份调查问卷中，只有4

位老人主动填写并交流生活情况。
各种调查数据显示，老年人对自己
生活状态的隐瞒度远高于青壮年。
盛屹浩还引用一些数据，他说，目前
我国老龄人口约有1 . 69亿，其中40%

是空巢老人。“十二五”期间，青岛市
户籍老年人口平均增速将达到
4 . 7%。“老年人的生活质量，生活感
受是检验一个城市宜居度的重要参

考。”盛屹浩认为，青岛要实现“宜居
幸福的现代化国际城市”目标，就要
关注老年人生活观念，改善老年人
生活环境。

为此，盛屹浩提出，可以专门建
立“空巢老人帮扶站”，作为老年人
精神交流的阵地，这样他们可以相
互交流、倾诉。此外，还应加大对老
年人生活环境的改善。建议政府在
居住环境，社区绿化，健身器材等方
面下功夫。此外，老年大学可投入现
代科技手段。

“学生提案”关注社会热点
盛屹浩对空巢老人的现状调查

和提出的建议，得到评委老师的频
频点头。记者了解到，这次活动的目
的，就是为了在青岛两会前夕，收集
中学生对热点问题的看法和建议。
为了能将学生们的建议和心声带到
青岛两会上，现场还邀请了青岛市

政协委员参加。
除了盛屹浩，市北区其他中学

的13名学生，针对校园食品安全、
蓝色海洋经济发展、大干300天等
社会热点话题阐述了自己的看法
和观点。

来自青岛65中的方文惠则带来

了她对蓝色经济发展的看法。方文
惠说，青岛作为一个海滨城市，栈
桥、海底世界、奥帆中心等景点形成
了一条独具特色的海滨风景区，因
此，他建议可以借此在海边建立“青
岛特色博物馆“，将青岛的历史背
景、城市发展过程体现在其中。

“学生提案”或将上两会
“孩子们抓的素材不错，而且提

出的问题也是当前的社会热点、焦
点。调查的数据真是可靠，给出的建
议也很直白。”听完14名学生对社会
热点的建言献策，青岛市政协委员、
青岛19中化学教研组组长杨钧宝对
学生们表示认可。

另一方面，杨钧宝指出，学生
们调查的面太窄，不具代表性。

他以空巢老人的提议为例，他说
这位学生调查的地点，只针对一
个 社 区 ，显 然 不 能 代 表 全 青 岛
市。记者看到，活动结束后，很多
学生拿着自己所讲的主题和建
议，围在杨钧宝身边，和他一起
交流。

“不过，他们提出的问题，经
过升华，有的还是可以拿到两会

上去讨论的。”杨钧宝举例说，比
如校园午餐问题，是否可以采取
多家竞争方式，来督促经营方自
觉提高饭菜质量。而空巢老人的
问题，其实背后就是个老人赡养
问题。杨钧宝说，他会把孩子们提
出的问题和建议带回去整理，如
果要拿到两会上去讨论，他将通
知学生本人。

本报3月21日讯(通讯员 李
男 记者 赵波 ) 21日，记者
从青岛汽车总站了解到，临近两
会，为了让广大群众更加贴近两
会，让关注热点的民声直达两
会，汽车总站在所属各车站都设
置了意见箱，将广大旅客的意见
或建议统一整理后由交运集团
的人大代表“捎话”上两会。

21日中午，在青岛长途汽车
站，车站工作人员正在将意见箱
中的信件拿出进行整理，面对上
百条的建议和意见，车站工作人
员都会集中归类然后进行整理。
车站工作人员告诉记者，由于车
站人流密集，而来自四面八方的
旅客提出的意见或者建议，都是
他们自己在青岛的一些亲身感

受，对于岛城基础设施完善或者
窗口服务单位提高服务等方面
都很有帮助，也正是考虑到这一
点车站才设立了这个“旅客心声
传两会”意见箱，目的就是记录
最真实的建议，将群众最平实的
声音传递出去。

在众多建议中，记者了解
到，很多乘客集中在站外黄牛

拉客的问题上，车票价格问题
等。工作人员介绍，届时车站
会将旅客最为关注的问题集中
整理后再由交运集团的人大代
表带到两会上去。本周末，两
会将召开，这些建议有望带到
会上讨论，意见箱的设置备受
关注，每天车站都能收到三百
多封意见信。

离开青岛前，请您留建议
旅客心声有望上两会

本报3月21日讯(记者 李珍梅)

饭店门口捡到9万多元钱财，辗转
联系上失主分文不少交还失主，日
前，琴岛学院外语专业三名大三女
生拾金不昧，获誉校园最美丽女孩。

“我们学校最近出现三个‘活’
雷锋，也被我们称为‘最美丽’女孩，
捡到9万多元财物，着急联系失主，
分文不少交还。”近日，青岛理工大
学琴岛学院校园里，学生正在热议
一件拾金不昧的事儿。原来，学生口
中所说的三位“最美丽”女孩，是该
校外语专业大三学生庞雯、张海娇
和刘立敏。

9日中午，庞雯、张海娇和刘立
敏去学校附近的饭馆吃饭，回来的
路上，她们在一家饭馆门前捡到一
个黑色的男士钱包。最初，三位女孩
以为是在饭店吃饭的客人丢掉的，
于是走进饭馆，把老板和店里吃饭
的人问了个遍，没有结果。

“那时没人认领，我们也很着
急。只能打开钱包，看看里面有没有
联系方式。”庞雯说，打开钱包后，里
面除了一笔现金，多张卡片，一张身
份证外，还有一张七万多元的支票
回执单，幸好支票上有个电话号码。
按这个号码，她们拨了过去，对方就
是丢失钱包的主人，姓王，此时他竟
然还不知道自己钱包已经丢了，接
到电话时大吃一惊。

“我报了自己的姓名、身份证号
后，开着车就赶回惜福镇，三个女孩
一直在原地等我，真是让我感动。”
记者联系失主王先生时，他不停地
对三人表示感谢。“要不是她们捡到
钱包还给我，那我就麻烦了。毕竟九
万块钱也不是个小数目，里面还有
要发给工人的工资。关键是钱包里
还有我的身份证和各种卡，丢了的
话会很麻烦。”王先生说，当时他激
动地不知道怎么感谢她们，便立即
从钱包里拿出1000元钱给她们，却
遭到拒绝。

对于拾金不昧一事，三人却极
为低调。“这只是举手之劳，没必要
大张旗鼓。我们把钱包还给失主的
时候，也没有想过让他感谢我们。”
学生张海娇说。

路捡九万财物

悉数送还失主
三名女大学生成校园最美丽女孩

同学
们带着自
己 的 提
案，积极
地和市政
协委员杨
钧 宝 交
流。
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